

Histoires courtes

Claudie Asselain-Missenard



Amandine

Amandine va rentrer au CP. En prévision de ce grand événement, papa et maman ont acheté force cahiers de vacances pour qu'elle puisse s'y préparer. La petite sœur, qui entre en moyenne section, a eu aussi son cahier. Très utile pour les jours de pluie. Chance, Amandine a très envie d'apprendre à lire. Elle est ravie d'avoir du vrai travail. Et à la rentrée, cela ne l'empêchera pas de boire les paroles de la maîtresse ni de savoir lire à Noël.

Romain

Romain aime le foot et pas l'école. Alors, au CE2, ça ne va pas fort avec la maîtresse. Papa et maman sont tout désolés. Mais ils ont vu sur Internet que Minicours-Miniprix proposait pour seulement dix euros par mois, des cours de rattrapage sur Internet, ludiques et attrayants. Sur l'ordinateur, Romain ne reste pas longtemps. Il préfère sa Playstation. Mais au moins, quand la maîtresse l'embête, il peut lui river son clou : moi, j'ai école sur Internet.

Florian

Florian est en quatrième et il n'y a pas beaucoup de choses qui vont dans sa vie. Papa est loin. Maman travaille beaucoup et rentre tard. Faire ses devoirs tout seul chez soi le soir ou le mercredi, c'est vraiment trop dur. Ecouter et se concentrer en classe, ça aussi, c'est trop dur, quand tout autour est si compliqué. Alors Florian a de bien mauvaises notes. Et maman est tour à tour furieuse et effondrée.

Heureusement, Acamédia est là. Avec Acamédia, Florian, déjà largement en surcharge cognitive (suivant l'euphémique formule de nos amis didacticiens), va pouvoir passer son mercredi et son samedi après-midi devant un professeur (un vrai ?) en compagnie d'un petit groupe de ses (in)fortunés congénères. Et tout ira bien : 90% de satisfaits, c'est prouvé.

Maud

Maud a toujours bien travaillé. Au collège, elle avait souvent les félicitations. Elle est une habituée des bonnes notes. Mais là, Maud est en première S. Et pour la première fois de sa carrière scolaire, Maud rame. Elle se sent débordée, perdue. Ses maths qu'elle aimait bien, ces x et ces y dociles, qui se laissaient développer et factoriser dans des procédures agréablement sécurisées, elle ne les reconnaît plus. Démontrer, le prof n'a plus que ce mot à la bouche. Tout est devenu abstrait et compliqué. Et tout va beaucoup trop vite. Et s'il n'y avait que les maths. Mais en physique et en bio, c'est pire. Heureusement, une copine lui a parlé de HomeProf. Et deux soirs par

semaine, un étudiant vient à la maison et aide Maud dans son travail. Elle est toujours aussi anxieuse, mais elle trouve qu'il est mignon.

Laura

Laura est étudiante dans une école d'ingénieurs. Dès le début de l'année, elle a été démarchée par Minicours, Acamédia et Homeprof pour donner des cours. Tous très mal payés. Mais en même temps, ne plus avoir à chercher des élèves pour assurer son argent de poche, c'est comode. Alors, Laura s'est laissé convaincre. Elle a signé chez Acamédia pour trois heures par semaine.

Lucette

Lucette travaille aux impôts. Elle saisit les déclarations sur l'ordinateur. Pensez, depuis trente ans qu'elle travaille aux impôts, le métier a drôlement changé. Mais ce qui l'étonne Lucette, aujourd'hui, c'est la case DF *sommes versées pour l'emploi d'un salarié à domicile*. C'est fou ce que les gens ont à déclarer dans cette case. Et comme Lucette est loin d'être bête, même si elle n'a pas fait d'études, elle a remarqué que c'était corrélé avec les cases EA et EC juste au-dessus, *nombre d'enfants poursuivant leurs études*. Même si elle ne connaît pas le mot corrélé.

Claudie

Claudie est prof de maths à Paris. Elle travaille loin de chez elle et prend le métro tous les jours. Et tous les jours, dans les rames et dans les couloirs, elle en découvre de nouveaux sur les affiches. Epanouis, souriants, radieux, le bulletin scolaire fièrement brandi, statistiques à l'appui qui montrent bien que Homeprof a transformé leur existence. Et Claudie,

dans les brumes du réveil ou la fatigue du soir, se sent déprimée. De toutes façons, elle a mal fait son travail. En ce moment, elle fabrique des Romain, Florian, Maud pour les livrer à des Minicours, Acamédia et Homeprof. Mais elle travaillait mal déjà il y a vingt-cinq ans puisqu'elle n'a pas su enseigner aux parents de Romain, Florian et Maud l'esprit critique qui leur aurait été nécessaire dans ces difficiles circonstances de leur vie d'adultes.

Alain

Alain est membre du Haut Conseil de l'Education. Il a remarqué lui aussi. Il l'a dit publiquement : toutes ces officines qui fleurissent et promettent la réussite scolaire à ceux qui la souhaitent, et dont on peut penser qu'elles gagnent de l'argent, sont un indicateur fort du mauvais état de santé de notre système scolaire. Il se fait du souci Alain, il a raison.

Ségolène

Ségolène est candidate. Elle aussi a remarqué. Mais elle n'a pas assez réfléchi : elle a les hypothèses mais sa démonstration est fausse. Elle n'a pas trouvé la bonne conclusion. Elle pense que tout ça, c'est une invention des profs pour pouvoir s'en mettre plein les poches. Ségolène se trompe. Elle aurait dû demander à Laura.

Gilles

Gilles est ministre de l'Education Nationale d'un gouvernement de droite. Alors, il est partisan du libéralisme dans l'économie. Normalement, s'il est ministre, il n'est pas idiot ; il sait bien qu'il faudrait faire quelque chose. Mais il sait aussi que faire quelque chose lui ferait des ennemis, et des ennemis parmi ses amis. Alors, que fait Gilles ? Eh bien, il ne fait rien, Gilles.

Toute ressemblance entre les personnages de ces histoires et des personnes ayant réellement existé n'est nullement fortuite.